



Nubarrones

El eje derechista Trump-Johnson está dañando el libre comercio y la economía de mercado.

Mauricio Vargas

- Compartir
- 77 Comentarios
- Guardar
- Reportar
- Portada

Por: Mauricio Vargas | 03 de agosto 2019, 11:29 p.m.

Mala noticia que el Banco de la República haya bajado de 3,5 a 3 % su proyección de crecimiento económico para este año. La historia demuestra que el país debe crecer, cuando menos, al 4 % para bajar el desempleo y la pobreza. El 3 % de crecimiento del PIB traduce un mediocre comportamiento de la economía que a todos, a la larga, nos afecta.

Temas relacionados

MAURICIO VARGAS JUL 28 **El 'conejo' de las Farc**

MAURICIO VARGAS JUL 20 **Santos, al tablero**

MAURICIO VARGAS JUL 13 **El paganini**

¿Qué pasa que no volvimos a los altos crecimientos -6 y 7 %- de algunos años de la década pasada, y que desde el segundo mandato de Juan Manuel Santos hemos estado por debajo de ese 4 % básico? Entre las causas hay que mencionar que los mejores años de este siglo estuvieron asociados a altos precios del petróleo -hoy mucho más bajos-, que ayudaron mucho a las finanzas del Estado y al conjunto de la actividad económica.

Además, tras la derrota militar de las Farc y las ilusiones que despertó al principio la mesa de La Habana, Colombia volvió a ser un país atractivo para la inversión extranjera. Miles de millones de dólares llegaron para generar empleo y riqueza: fueron los años en que la pobreza cayó de casi 60 % de la población a menos de la mitad.

Pero ese ciclo benéfico parece cerrado. Muchos inversionistas que andaban optimistas aterrizaron en la realidad del excesivo papeleo, las licencias por tramitar, las consultas a las comunidades, en fin, un montón de obstáculos para hacer empresa. Y en cuanto a la construcción de la paz, ahora está claro que, no obstante innegables avances, firmar un acuerdo fue mucho más fácil que volver realidad sus más de 300 artículos.

Aparte de lo anterior, aunque muchos reconocen las buenas intenciones del Gobierno, e incluso avances importantes en ordenar la casa en sectores como telecomunicaciones, minas y salud, el presidente Iván Duque no consigue transmitir un discurso convincente y de impacto sobre el rumbo del país.

En estos tiempos, cuando comunicar con claridad y sencillez se ha vuelto crítico -no para subir en las encuestas, sino para generar confianza, entre otras, a los inversionistas-, a varios ministros y al propio Presidente les siguen faltando compromiso y eficacia en eso de echar el cuento. Ojalá el lanzamiento, esta semana, de un plan del Presidente para el crecimiento económico, con compromisos concretos del Gobierno, le brinde a la economía algo de oxígeno.

En cambio, nada hay para hacer, desde Colombia, frente a otra de las causas del lento crecimiento: los nubarrones que oscurecen la economía mundial. Donald Trump parece empeñado, como consecuencia del populismo electoral, a un año largo de las votaciones que pueden darle un segundo mandato, en hacer anuncios amenazantes de nuevas alzas en los aranceles a las exportaciones de China.

Agravar la guerra comercial entre el Tío Sam y el gigante asiático va a generar un terremoto planetario que, para empezar, puede acabar abruptamente con el más largo periodo de crecimiento económico de Estados Unidos en décadas, un crecimiento que comenzó mucho antes de la llegada de Trump a la Casa Blanca y que él, con sus actitudes de machote irreflexivo, está a punto de echar por tierra.

Si la economía estadounidense pega un frenazo, Colombia -que envía cerca del 30 % de sus exportaciones hacia allá- lo sentiría. Y si el pupilo de Trump en el Reino Unido, el nuevo primer ministro, Boris Johnson, consigue sacar a las malas a su país de la Unión Europea, todo el Viejo Mundo sufriría, y los nubarrones mundiales pasarían de grises a negros.

Esta derecha populista del eje Trump-Johnson parece empeñada en dar al traste con el libre comercio y la economía de mercado. Y aun si Colombia luce mejor que la mayoría de sus vecinos -van mal Brasil, México, Argentina, y ni qué hablar de Venezuela-, los dañinos efectos de las políticas de esa derecha loca que trata hoy de manejar el mundo se sentirán fuerte y feo en nuestra tierra.

MAURICIO VARGAS
mvargaslina@hotmail.com

MÁS DE MAURICIO VARGAS

JULIO 28 DE 2019 **El 'conejo' de las Farc**
¿En algún momento los ex-Farc perderán sus beneficios por incumplir con la plata para las víctimas?

JULIO 20 DE 2019 **Santos, al tablero**
Santos debe responder graves señalamientos sobre platos de Odebrecht en su reelección y plebiscito.

JULIO 13 DE 2019 **El paganini**
Antipático, prepotente y muy uribista: así era Arias, pero nada de eso es delito.

JULIO 06 DE 2019 **Los culpables**
Si Santrich aparece ahora en las narices de la Policía o del Ejército, no lo pueden capturar.

JUNIO 29 DE 2019 **Inconsecuentes**
Es inconsecuente clamar contra el asesinato de líderes sociales y, al tiempo, oponerse al glifosato.

VER MÁS COLUMNAS

Otros opinan

Gonzalo Castellanos

In-dependencia sin maquillaje

¿Podría este país decir que en verdad es independiente, que es libre o soberano?

'Casa de papel', primera temporada

Los bancos más importantes del mundo se están comportando como la banda de ladrones de la serie.

Juan Lozano

Un injusto olvido bicentenario

Sin la genialidad militar de Anzoátegui no estaríamos celebrando ningún bicentenario.

Gabriel Silva Luján

Descubre noticias para ti

FALCAO 10:57 AM

¿Hasta un niño lo pide! El canto de un hincha de Galatasaray a Falcao

FÚTBOL INTERNACIONAL 10:55 AM

El futbolista que pidió que lo extraditen lo antes posible

FLAMENGO 10:27 AM

Superchaje: la estrella italiana que busca el Flamengo de Brasil

EDUCACIÓN

Especial Educación con calidad

Empodera tu conocimiento

DEGENERADAS 03:30 P.M.

Quedar en embarazo NO puede frenar la carrera de las mujeres

BOLSAS DE VALORES 10:13 A.M.

Las principales bolsas en el mundo sufren fuerte caída

REMESAS 09:49 A.M.

Nuevo récord de remesas en junio, con US\$ 6.644 millones anuales

FNC 09:38 A.M.

Producción de café crece 5,4% en el corrido del año

Nuestro Mundo

COLOMBIA | INTERNACIONAL

BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

JHON VIÁFARA 11:07 A.M.

Padre de Jhon Viáfara explica por qué su hijo quiere que lo extraditen

El exfutbolista hizo la solicitud el pasado 31 de julio. Permanece rec ...

BARRANQUILLA 10:57 A.M.

Rubén Casalins le tiene fe a la industria del cine en el Caribe

DEPORTE COLOMBIANO 10:36 A.M.

Revelan sobrecostos y convenios no realizados de Indeportes Atlántico

FUMIGACIÓN AÉREA 11:00 A.M.

Campeños del sur de Córdoba no quieren fumigación aérea

Se resisten a la aplicación de glifosato en la aspersión aérea anuncia ...

PICO Y PLACA 10:06 A.M.

Así quedó el nuevo pico y placa en Medellín

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

